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杭州新闻·两会

“有些外地游客在微博等平台上吐槽，遗憾错过灯光美

景。”胡祥甫说，钱江新城的灯光秀，已经成为游览杭州的“标

配”线路，是否可以根据游客数量的增长情况，逐渐将灯光秀

的播放频率调整至每日播放呢？“比如，每天晚上两个小时滚

动播出。”

延长灯光秀的播放频率和播放时间，势必需要增加一定

的能耗费，有什么好的方法来平衡呢？胡祥甫说，或许可以参

考上海陆家嘴CBD的夜景灯光秀运营模式。

“作为陆家嘴灯光秀主要组成部分的上海中心大厦、国金

中心大楼、震旦国际大楼等，在每日灯光秀的时段内，会不定

期地播放大屏幕广告，所取得的广告费，可以为灯光秀的运营

提供资金支持。”胡祥甫说，钱江新城的灯光秀也可以考虑适

度引进商业广告，“比如，时尚品牌广告、科技产品广告等，只

要在内容、形象、品质等方面严格把控，不影响整体美感。取

得的广告收入，除了补贴能耗外，还可以再次投资到灯光秀的

拓展建设之上，形成良性循环。”

除此之外，胡祥甫还建议，可以打造钱塘江游船观景项

目。目前的观赏区域主要集中在钱江新城城市阳台以及滨江

区的沿江跑道，而在视野宽阔的钱塘江面上，除“丽星号”游轮

外，却鲜有观景游船投入运营。

“上海黄浦江面的夜游船只，那真是络绎不绝。相比之

下，钱塘江游轮项目还有很大的开发空间。两岸的建筑非常

漂亮，完全可以通过灯光秀这个切入口，深度开发游船项目。”

胡祥甫还提出了更为细致的构想，在项目启动运营初期，可以

在售票定价、班次安排等方面适当参考上海黄浦江游船的成

功经验。此外，还可考虑在游船上引进广告赞助、配套餐饮娱

乐活动，从而全面带动游船产业相关的营业收入。

“试想一下，在夜色中的钱塘江面上，耳边是动听的音乐，

眼前是美轮美奂的灯光秀，这是一种多么美妙的体验。”胡祥

甫说，以后，还可以考虑把钱塘江上的几座大桥，都融入到灯

光秀的表演当中。

本报讯 昨天，杭州市十三届

人大一次会议举行第四、第五次全体

会议。会议选举产生了杭州市第十

三届人民代表大会常务委员会副主

任、杭州市人民政府副市长、杭州市

第十三届人大常委会委员。同时，钱

江晚报记者获悉，本次大会共收到议

案建议500余件。

本次大会代表提出的议案、建议

紧紧围绕当下热点，内容针对性强。

其中，收到代表 10 人以上联名提出

的议案 12 件。12 件议案中，7 件为

要求新制订或修改法规，内容涉及住

房保障、物业管理、公共场所控烟、电

动自行车管理、志愿者服务等。

另 外 5 件 内 容 均 为 倡 导 开 展

“建世界名城，尽人大职责，展代表

风采”活动。这 5 件议案将归并，

由大会作出相关决议。议案表述

中称——

全市各级人大代表要强化责任

担当，主动围绕中心、服务大局，当好

世界名城建设的宣传员、联络员、监

督员、战斗员、示范员，更好发挥议政

督政、桥梁纽带和表率示范作用。弘

扬 G20 服务精神，立足岗位、创先争

优，争当岗位标兵，以一流的工作业

绩为杭州经济社会发展多作贡献。

相关人士表示，认真处理好这些

代表议案，对于推进城市管理，解决

民生问题，率先高水平全面建成小康

社会，建设独特韵味别样精彩的世界

名城具有重要意义。

此外，本次大会还收到了代表

建议 501 件，其中，工业交通类 80

件，财政农业旅贸类 69 件，城建城

管类 162 件，经济科技教育文化类

128 件，法律党群及其他类 62 件。

这些建议包括了治水、治堵、城市国

际化、看病难以及共享单车等热门

话题。

本报记者 徐建国

杭州市十三届人大一次会议收到议案建议500余件

建世界名城，人大代表这样建议

本报讯 自从 2008 年公共自

行车进入杭州以来，它极大地方便了

老百姓的出行，如今已经成为了杭州

的一张金名片。

这些年，除了主城区外，公共

自行车也相继落户余杭、萧山等区

县市。2014 年 1 月，余杭公共自行

车正式融入主城区系统，实现通租

通 还 。 不 过 ，在 今 年 杭 州 市 两 会

上，市人大代表、杭州兴耀控股集

团有限公司党委副书记鲍雄亮却

提到一件发生在公共自行车上的

尴尬事。

鲍雄亮代表说，她平时住在萧

山区，而工作在滨江区。有时候，会

骑着公共自行车上下班，就当是锻

炼身体。“但是目前萧山区和滨江区

的公共自行车系统没有实现通借通

还，我从萧山骑公共自行车到滨江，

还需要在滨康路风情大道口附近的

一个中转点换车。”鲍雄亮说，换车

站点里，一半停着萧山的公共自行

车，另一半停着滨江的公共自行车，

“先要把萧山借的车在这里还了，然

后借一辆滨江的车继续骑，现在公

共自行车实现 24 小时租车，还算方

便，以前晚上十点半以后就暂停服

务了，有时我回家骑车到这里，滨江

的车还不进，萧山的车借不出。真

不理解，萧山和滨江的公共自行车

外观几乎一致，打通这套系统有那

么难吗？”

杭州市公共自行车交通服务发

展有限公司的工作人员告诉钱报记

者，萧山公共自行车与杭州主城区

公共自行车分别属于两家不同的公

司运营，目前尚未实现通借通还。

“但萧山和主城区公共自行车使用

相同的系统，也同样可以刷市民卡

或者公交卡租还车，从技术上来说，

一体化融合的问题并不大，前期我

们已经和萧山运营方进行了沟通，

但何时能实现通借通还，暂时还没

有时间表。”

在今年两会的政府报告中，关于

2017 年重点工作安排中提到：扎实

推进萧山、余杭、富阳与主城区公共

服务一体化。鲍雄亮代表说，像萧山

滨江公共自行车中途“换车”这样老

百姓有切身感受的事，就应该尽早实

现一体化。我建议政府能对这样的

一体化融合工作制定一份详细的时

间表，按照计划来实施，也让老百姓

的心里有个底。”本报记者 吴崇远

公共自行车一体化融合遭遇尴尬
人大代表提问——

萧山到滨江能否不“换车”G20 杭州峰会成功举办之后，杭州钱江新城的灯光秀立马成为了“网

红”，钱江新城核心区块多栋高层建筑外立面上，用声、光、电串成的那组巨幕

画卷，美轮美奂，吸引了大量来自国内外的游客。

在这次的杭州市“两会”上，人大代表胡祥甫提出，钱江新城的灯光秀已经

实现“常态化”播放，但由于每周只固定几天，不少游客觉得有些“不过瘾”。

G20杭州峰会之后，钱江新城灯光秀已成旅游标配，人大代表建议——

灯光秀能否“华丽升级”
引入商业广告，增加播放频次
本报记者 詹程开 文/摄

人大代表胡祥甫


